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2021年3月8日 美しい地球・幸せな暮らし

電機連合ハートフルセンター
専門医やカウンセラーから
無料でアドバイスを受けられます。

●フリーダイヤル（通話料無料）
0120-331-556

●通話料有料
03-3455-4120

●相談日時…月～金曜16：00～20：00

サンサン い ー   こ   こ   ろ

電機連合福祉共済センター／代理店マックス https://kyosai.jeiu.or.jp/

▶死亡・重度障がい時に年金方式（分割）でお支払い
▶年齢・性別にかかわらずお手頃な一律の掛金
▶共済受給後利用できる「精神的サポートサービス」もご用意
▶満65歳まで継続可能

お問い合わせはご所属の労働組合へ

もしもの時の「生活費」をバックアップ！ファミリー
サポート共済

コース変更できる月が年６回になりました！

▶委員長あいさつ要旨
▶来賓・新加盟組合紹介
▶第2号議案　意見・要望／本部答弁
▶組織内公認候補 浅野さとし
　あいさつ要旨

▶知っ得 おさいふ経済学12
　「ESG投資」
　ファイナンシャル・プランナー 坂本綾子
▶Let's★脳トレーニング

第107回
中央委員会報告

あいさつ要旨

情勢認識について
　世界は大きな転換期を迎え、経済や社会、私たちの暮らし
方、働き方が大きく変わろうとしている。この局面に臨むにあ
たり、私たち労働組合は、いかなる状況においても「人」を中
心に据えて諸課題、諸活動に取り組むという思いを共有した
い。その上で、雇用の維持を図るとともに、新たな生活様式の
確立、多様な働き方の環境整備など、安心して暮らし、働ける
社会の構築に向けた取り組みをより強化しなくてはならない。

2021年総合労働条件改善闘争について 
　経済状況が厳しい中で、賃金水準改善を要求する背景と
思いには、主に次の4点がある。①賃金決定の3要素…例年
と状況は異なるが、要求すべき環境にあること、②社会性…
春闘をけん引する役割、③継続性…7年連続の賃金水準改
善の流れを断ち切らない、④電機産業で働くことの価値を
高める…社会基盤を支えている産業であり、一方で他産業
との賃金水準の差が顕著になっていること。これらをふまえ、
雇用の確保を図ったうえで、継続した賃金水準改善を要求

することとする。また、「人への投資の柔軟性」については、
中闘、拡大中闘の代表者を中心に積み重ねた論議に沿っ
て、統一闘争の強化につなげていく。

政治・政策について 
　現実的、提案型、偏らない政治姿勢に共感できることか
ら国民民主党を支持することとした。小規模だが信念を
持った政党だ。次期衆院選に向けて「茨城5区　浅野さとし」
の支持拡大と、国民民主党の党勢拡大に全国規模で積極的
に取り組む。そして、2022年の参議院選挙における「矢田
わか子」の取り組みにもつなげていく。 

おわりに
　今次闘争は厳しい環境下での交渉になるが、だからこそ、
労使協議の意義が大きく、その真価が問われる闘争にな
ると考える。電機労使が社会へ強いメッセージを発信して
いく闘争にしたい。

中央執行委員長 神保 政史

？

あなたの
キャリア（しごと人生）を
一緒に考えます

電機連合キャリアデザインセンター
●1週間前の事前予約制・通話料無料
●相談日時…原則毎週水曜日
　（祝日・年末年始除く）
　17：00～20：00
詳しくは電機連合ＨＰへ



　電機連合は、2021年1月28日に第107回中央委員会をオンライン
（Web会議）システムで開催しました。第１号議案「加盟組合承認等に関す
る件」では、新たに４組合の新規本部直加盟と、５組合の一括加盟組織への
新規加盟などが承認されました。第２号議案「2021年総合労働条件改善
闘争に関する件」では、7人の中央委員から意見・要望が出されたのち可決
されました。第3号議案「第49回衆議院議員選挙の取り組みに関する件」、
第4号議案「労働時間対策指針の一部改定に関する件」についても満場一
致で可決されました。

全議案が可決承認
21年闘争の方針など固まる

　新たに４組合の新規本部直加盟と、５組合の一括加盟組織への新規加盟
などが承認されました。

　今次闘争の要求立案に当たり、中闘組合だけ
でなく、拡大中闘、中中協を含め個々の意向や
状況を広く確認し、ていねいに意識合わせを進
めてきた電機本部の対応を評価する。昨年闘争
からは、統一闘争の枠組みを堅持することを第
一に置き、中闘組合間で互いに違いを認め合う
相互理解、相互信頼の下で回答における柔軟
な対応を導入、中闘組合を始め電機産業労使
の社会的責任、波及効果の持続可能性を維持
することができた。引き続きこの考え方の下で、
「労働条件の維持・向上」「波及効果の最大化」
に向け、今年も「皆で前進することのできる結
果」をめざし、電機本部のリーダーシップを発揮
願いたい。戦術委員組合の一員として役割を果
たす所存である。

全富士通労連
板倉 和寿 中央委員

　取り巻く環境は厳しいが、電機連合加盟組合
が統一闘争のもとに、賃金水準の改善要求で
団結できることは大変意義深い。コロナ禍に
あっても電機産業が踏ん張れているのは、そこ
で働くすべての従業員の懸命な努力のおかげで
ある。これは普段から経営が従業員に求めてい
る数ある成果の中で、最大の成果ではないか。
労働力の価値向上分が適正に評価されること
を求めていきたい。今次闘争では、電機産業が
賃金の社会相場の形成をリードしなければな
らない。電機連合のリーダーシップと加盟組合
の強い結束で乗り越えたい。

三菱電機労連
浅田 和宏 中央委員

　2020年闘争において、妥結時における人への投資
の柔軟性を認めあうという大きな決断をした。人への投
資の柔軟性とは「妥結における柔軟性」であって、「要求
における項目の柔軟性」ではない。今次闘争においても
この前提を変えるものではなく、交渉を通じて改めてこ
の考え方を正確に理解できるよう組合員や社会に広く
伝えることが求められる。
　浅野さとし議員が引き続き国政で活躍できるよう
NECグループ連合としても全力で支援していく。

NECグループ連合
塩田 明 中央委員

　中堅・中小の売上はコロナ禍においても一定程度あ
るが、それはコロナ以前の受注の効果であり先行きは
厳しい。ベースアップ要求は、思い切った決断だと認識
している。今次闘争において統一闘争の堅持は一筋縄
ではいかないと考える。第２号議案が確認された後には
各組織の思いを一つにして今次闘争を乗り越えていき
たい。中堅・中小に対する電機連合本部からのこれまで
以上のバックアップをお願いしたい。

さくらケーシーエス
丸山 淳平 中央委員

　電機産業が社会基盤を支える産業として責
任を果たすために、持続的な成長・発展に資す
る人への投資を継続する方針を理解する。要求
内容に至った経緯、交渉に臨む思いを伝えるこ
とが例年以上に重要であり、結果も出していか
なければならないと感じている。
　コロナ禍で働き方は大きく変容した。安心安
全を最優先にしつつも、事業継続のためにテレ
ワーク等の運用が先行し、制度が後追いになっ
ていることは否めない。現状を検証し、制度や
支援のあり方、人材育成等について労使協議す
る重要な機会ととらえている。
　浅野さとし議員ならびに推薦候補が活躍で
きるよう、東芝グループ連合として精一杯取り
組むことを約束する。

東芝グループ連合
荒井 聡 中央委員

　雇用を第一に考えながら賃金引き上げの流れを止め
ないことは、相反することではなく、広く社会に働く人々
への分配を求めるうねりだと考える。またコロナ禍を契
機とした社会の変化に対し、電機産業には今後の多様
な成長分野への貢献が期待されている。この変化を担
う人材への期待を、幅広い「人への投資」として形にして
いきたい。また雇用について労使がそれぞれの想いを率
直に表明し、これからの時代をどう乗り越えていくか話
し合う機会にしたい。国政選挙は浅野さとしの出身組織
として先頭に立って取り組む決意である。皆さんと共に
全力で取り組んでいきたい。

日立グループ連合
半沢 美幸 中央委員

　コロナ禍において企業業績は大きくばらついている。
新たな働き方の労働価値の考え方について、経営側と
の交渉は難航すると想定している。個別労使が主体性
ある交渉を進め、組合員に対してどのようなメッセージ
を発信するのか考えていきたい。また、産別労使交渉に
おいては社会に対するメッセージ性ある議論をお願い
したい。リモート会議を活用したスピーディーなコミュ
ニケーションにより、例年以上に一体感をもった闘争推
進を要望する。

パナソニックグループ労連
福澤 邦治 中央委員

　第3号議案において、組織内公認候補としてご承
認いただき感謝いたします。当選から3年3ヵ月の間、
現場の組合員の皆さんの声を受け、国会で活動して
きました。この1年間、皆さんからいただいたコロナ禍
における現場の生の声を国会で各大臣に届け、マスク
増産に協力する企業への支援金拡充や、全国の小中

第３号議案  第49回衆議院議員選挙の取り組みに関する件

【闘争全般に関して】
　今まさにアフターコロナを見据えた社会の変革が
起ころうとしている。そのなかの今次闘争は賃金交渉
のみならず、今後、経営は何をめざし、働く者に何を期
待し、モチベーションをどのように高めていくのかなど
についても、各労使が論議を重ね、社会へのメッセー
ジ発信につながることを期待したい。
　また、要求に至った経緯、そして臨む思いを、改めて
組合員にしっかり伝えていくことが大事であり、一体
感ある闘争につなげていきたい。オンラインによるメ
リットも最大限にいかしながら、従来以上に連携を図
るよう努めていく。
【働き方改革、テレワークについて】
　働き方改革は2017年の労使共同宣言に基づいて
取り組んできたが、コロナ禍で顕在化した新たな課題
もふまえ、深化させていく必要がある。業務計画、要員
配置、配分、業務のプロセスなど現下の状況をふまえ
て働き方改革を進める必要がある。緊急避難的に実
施したテレワークの課題にもしっかり対応していく。皆
さんに協力いただいたテレワークの課題等の調査結
果については、産別労使交渉の中で経営側にも伝え、
加盟組合の交渉の後押しになるよう取り組んでいく。
【中堅・中小労組の闘争支援について】
　本部として中堅・中小の状況を正しく認識し、皆さん
にとって必要なバックアップを行いたい。交渉の推進
にあたっても引き続き連携を図っていきたい。
【人への投資の柔軟性について】
　改めて「人への投資の柔軟性」の導入趣旨を共有し
たい。根底にあるのは、各労使を取り巻く環境が異な
る中において、お互いの違いを認め合いながらも中闘
組合全体として産別統一闘争を堅持し続けるために
導入したものである。皆さんとの連携を一層密にして、
統一闘争の主たる目的である労働条件の維持・向上と
波及効果の最大化につながるよう取り組んでいく。
【政治について】
　衆議院選挙については、浅野さとし議員の小選挙区
にこだわった取り組み、国民民主党の党勢の拡大、ま
た、来年の参議院議員選挙への相乗効果につながる
取り組みを、総力を挙げて推進する。各地域での具体
的な取り組みには大変なご苦労をお掛けするが、皆さ
んとともに進めていきたい。

電機連合
中澤 清孝 書記長

本部答弁

中央委員からの意見・要望

一括加盟組織へ加盟された皆さん

新規本部直加盟組合の皆さん

第２号議案  2021年総合労働条件改善闘争に関する件

第１号議案  加盟組合承認等に関する件

来賓の方々

国民民主党代表
玉木 雄一郎氏

電機連合政治顧問
矢田 わか子氏

電機連合政治顧問
浅野 さとし氏

パナソニック
デバイス

コンポーネント
労働組合

パナソニック
ｉ-ＰＲＯセンシング
ソリューションズ
労働組合

クリアライズ
労働組合

Ｄｙｎａｂｏｏｋ
労働組合

桑原電工
労働組合

アクレーテク・
パワトロシステム
労働組合

福島太陽誘電
労働組合

山洋電気
テクノサービス
労働組合

中村 範夫 委員長

河原 重好 委員長 野口 康宏 委員長 船木 一生 委員長 野木 光 委員長 小椋 友和 委員長

渡辺 孝男 委員長 鈴木 貴彦 委員長 福井 寛 委員長

ケミコン東日本
マテリアル
労働組合

第3号議案で「浅野さとし」組織内公認候補の擁立について追認されました。
それを受け、浅野さとし政治顧問よりあいさつをいただきました。

組織内公認候補 浅野 さとし

学校へのタブレットPC配付の予算づけなども実現
できました。皆さんに改めて感謝申し上げます。また、
昨年はカーボンニュートラル社会の実現推進や、デ
ジタル化の推進など、電機産業の成長のきっかけと
なる論議もあり、私たちの仲間の技術がこれからの
日本や世界に広がるのではないでしょうか。私は引き

続き皆さんと一緒に日本社会を変えていきたいです。
　私が所属する国民民主党は小さい政党ですが、電
機連合の考え方、政策、そして皆さんの思いに一番
近い政党です。電機産業が動けば世の中を変えられ
る、そんな思いで皆さんの声を届け、一緒に頑張って
いきたいと思います。

議長団：黒川（シャープグループ労連）、三樹（オムロングループ労連）、山崎（オン・
セミコンダクター）の各中央委員
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坂本 綾子 ［さかもと あやこ］
ファイナンシャル・プランナー。CFP認定者。１級ファイナンシャル・プ
ランニング技能士。坂本綾子事務所代表。明治大学在学中より、
雑誌の編集に携わり、卒業後にフリーランスの雑誌記者として独
立。雑誌のマネー専門記者として20年超にわたり、金融機関、投資
家、消費者、ジャーナリスト、著名FP等を数多く取材。FPとして独立
後は個人相談やセミナー講演などを行う。全国紙や各種雑誌、情報
サイト「All About」にてマネー情報を発信。著書に『今さら聞けない
お金の超基本』（朝日新聞出版）がある。

■企業のESGへの取り組み例

「ESG」を重視する企業への投資
　新型コロナウイルス感染症の世界的流行を目の当たり
にし、自分のことだけでなく社会にとって適切な行動とは何
かを考えさせられた人は多いのではないでしょうか。
　投資の世界でも、企業は単に利益を出すのみならず、社
会に責任を負う存在だという考え方があります。社会への
責任を果たしているかどうかを見る際の視点が「ESG」です。
　Eは環境（Environment）に配慮しているか、Sは社会
（Social）に貢献しているか、Gは企業統治（Governance）
が適切に行われているかを指します（具体例は表を参照）。

　ESGに優れた企業は、社会の持続可能性を高め、ひい
ては長期的に企業の収益も上がっていくという考えのもと
投資することを「ESG投資」といいます。投資した企業が成
長し、株価が上がれば、投資家にも利益がもたらされます。

社会貢献に配慮した投資
　個人でESG投資を行う場合、ESGに優れた複数の企
業が組み入れられた投資信託を使うことが合理的です。投
資信託なら、運用会社が一定のルールのもと企業を選別し
て複数の企業に分散投資を行います。その分、価格変動
のリスクが小さくなり1万円程度の少額から購入できます。
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　ESGに優れた企業が組み入れられた投資信託は、商品
名にESGと入っているのがひとつの目安ですが、入ってい
ないものもあります。例えば、SRI（社会的責任のある投資）
が商品名に入った投資信託は、ESG投資の先駆けです。
また、特定の社会問題を解決するための投資を「インパクト
投資」と呼びますが、これもESG投資のひとつといえるで
しょう。そして、ESG投資は、最近よく聞くSDGs（国連で採
択された持続可能な開発目標）にもつながっています。
　銀行や証券会社では、取り扱う投資信託の情報をサイト
で公表していますから、口座を持つ金融機関でESG投資
ができるか、調べてみてはいかがでしょうか？
　投資信託が見つかったら、投資するのはどこの国の企業
か、また手数料や運用方針はどうなっているか、組み入れ企
業にはどんなところがあるか、過去の運用実績はどうかを必
ず確認しましょう。
　購入する際は、一度に大きな金額で買うのではなく、積
み立てがおすすめです。ESGに配慮した企業でも、今回の
新型コロナウイルス感染症の拡大など、予想もしない出来
事で経営に打撃を受けることがあります。企業の株価は常
に変動し、投資信託の価格も、組み入れた株式の値動き
により変動しています。ESG投資も通常の投資と同様に、
コツコツと買い付けて、長期的に利益を得るという姿勢で
取り組みましょう。

●応募方法　①クイズの答え、②氏名、③自宅住所（〒もお忘
れなく）、④年代・性別、⑤組合名・支部名をご記入のうえ、下記
までお送りください。紙面に関するご意見・ご要望もお待ちし
ております。ご応募いただいた方の中から抽選で1名の方に
「働く目もとを、温感リセット。『目もとエステ』」（Panasonic）
を、19名の方に電機連合オリジナルQUOカード（2,000円
分）を差し上げます。
●応募先メールアドレス…cfv02498@jeiu.or.jp
※件名に必ず「電機・脳トレ No.1185」と記載してください。
電機連合の公式サイト（https://www.jeiu.or.jp/）から応募する方は、
クイズ応募の際にパスワード「apr09」を入力してください。
ご応募お待ちしております！
●締め切り　2021年4月9日（金）
●No.1183の答え　日進月歩
●当選者発表 応募総数は、1403通でした。岩下ひとみさん（日本電産モビリティ労働
組合）には「目もとエステ」を、ほか当選された19名の方にはオリジナルQUOカード
2,000円分をお贈りします。おめでとうございました。

上のイラストから線を
たどったとき、下で同

じイラストと結ばれるよう横線
を２本引いて、あみだくじを完
成させましょう。❶～❺のうち、
どの位置で線を引けばよいか、
番号を２つ答えてください。
※必ず下方向へ進みましょう。
※横線があれば必ず曲がりましょう。

答え

E（環境） S（社会） G（企業統治）

・温暖化ガスの排出
削減
・廃棄物低減
・水質保全
・再生可能エネルギー
の使用
など

・地域への貢献
・人権への配慮
・女性活躍の推進
・個人情報保護
など

・法令順守
・取締役会の多様性
・リスク管理
など

1
2

3

4
5

企業を見る
『ものさし』の
ひとつなのね




